

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, núm.º 32.

Teléfono n.º 6.

Precios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25
, , , EXTRANJERO : : : 2'25Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, números 14 y 16.

TELEGRAMAS: HORA - PALMA.

Anuncios, Reclamos y Comunicados

CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 10

Número suelto : : : 5 céntos
Id. atrasado : : : 10Tirada de LA ÚLTIMA HORA
desde 4 Abril

3.500 EJEMPLARES

Cervecería Lyonesa

La cerveza á presión, recomendada por el Colegio Médico de esta provincia, con ácido carbónico líquido, se vende en dicho establecimiento á los precios siguientes:

Botellas pequeñas á 0'25 pesetas.
Id. grandes para la comida, 0'50 id.
Dichos precios rigen sin envase.

Servicio á domicilio

Los pedidos para sociedades y cafés se expenden por convenios particulares.

Todas las tardes de dos á cuatro y de seis á ocho noche, el joven profesor señor Picó, tocará escogidas piezas al piano.

AVISO

Ha llegado á Palma para unos días D. Juan Banet, de Niza, con objeto de comprar tapices, abanicos, telas, encajes, alhajas y toda clase de objetos antiguos, pagándolos á buen precio.

Dirigirse en casa de D. Mateo Forteza, calle de Fiol, 18.

NOTA.—Dando aviso se pasará á domicilio.

A las señoras y señoritas

Acaba de llegar á esta Capital por varios días D.ª Camila García de Andina con magníficos corsés modelos de la última creación de París. La persona que desee verlos puede pasar al Gran Hotel de 3 á 5 tarde y si se desea pasará á domicilio.

Dependiente de escritorio

Uno con muy buenas referencias, se ofrece para la Contabilidad de algún Comercio.

Dirigirse al Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia.

El Mensaje
de la Corona

Ampliando la síntesis del mensaje de la Corona que recibimos por telégrafo de nuestro corresponsal, hoy publicamos las siguientes líneas:

«Señores senadores y diputados: Al dirigirme á vosotros para abrir por vez primera las Cortes del reino, siento profunda fe en alcanzar, con vuestro concurso, el engrandecimiento y prosperidad de España.

Ofrece este Parlamento, mediante las generosas aspiraciones de progreso y mejoramiento moral y material que os animan, promesa cierta de señalar el comienzo de mi reinado como época de reconstrucción gloriosa de la vida nacional, merced á la cooperación activa de todas las clases y opiniones lealmente requeridas por mi Gobierno para esta obra común.

Muchas y muy valiosas fuerzas han consumido el país en asentar el fundamento de su constitución política. Hoy lo ve asegurado y ansia consagrar su energía á perfeccionar leyes orgánicas, consolidar el crédito, promover la cultura y riqueza públicas al amparo del orden y de la libertad.

El Sumo Pontífice, que con admiración del mundo rige la Iglesia católica y al que me unen tan filiales afectos, ha seguido demostrando á España extrema solicitud.

El Gobierno, al constituirse halló pendiente una negociación para la reforma del Concordato, que la sigue y espera ultimarla satisfactoriamente.

Mas entendiendo ser mayor la urgencia en uno de los extremos relativo á la situación jurídica de las Ordenes religiosas, ha formulado sobre ello una propuesta á Su Santidad, confiando será atendida y podrá constituir en breve por un decreto concordado el régimen de estas instituciones con mutuo respeto de las necesidades de la Iglesia y las atribuciones esenciales del poder civil.

Nuestras relaciones con las potencias extranjeras se mantienen en la más perfecta cordialidad, y las incidencias ocasionadas por las perturbaciones en el vecino imperio marroquí servirán para afirmar la unidad de pensamiento en los gobier-

nos europeos en cuanto á someter la Integridad é independencia de aquella nación y la armonía que todos desean conservar con España en lo que pueda afectar al porvenir de aquellos territorios africanos.

Por los departamentos ministeriales se han preparado proyectos de ley que ofrecerán amplia labor á esta y á sucesivas legislaturas.

La Presidencia del Consejo de ministros os propendrá la organización definitiva del Consejo de Estado, pasando la jurisdicción de lo Contencioso al Tribunal Supremo; y un proyecto de ley sobre responsabilidad civil de los funcionarios administrativos.

El ministro de Estado someterá á vuestra deliberación el régimen y bases para la organización y desenvolvimiento de Fernando Póo y posesiones españolas en el golfo de Guinea.

El ministerio de Gracia y Justicia presentará la reforma de la ley orgánica del poder judicial en lo que se refiere á la justicia municipal; la modificación de la jurisdicción civil y de Comercio, y modificaciones importantes en el régimen penitenciario.

El ministerio de la Guerra ofrecerá á vuestro exámen y acuerdo la ley de reclutamiento para implantar el servicio militar general, suprimiendo la redención á metálico.

Siendo notorio y urgente el interés nacional de someter á las Cortes el futuro régimen de la Armada y el de las industrias marítimas y fomento de la marina mercante, en breve se llevarán á las Cámaras proyectos de reforma administrativa que servirán de base para el programa nacional de nuestra fuerza naval.

El ministerio de Hacienda presentará el proyecto de presupuestos, calculados los gastos por la liquidación efectiva de cada servicio en el pasado año, para evitar las multiplicidades de los antiepos y suplementos de crédito, y los ingresos por bajo de su producción en el mismo ejercicio, manteniendo excedentes considerables con la reorganización vigorosa de algunos ramos de general interés pues mi Gobierno hace base y condición esencial de su política la nivelación del presupuesto y la subsistencia de sobrantes que permitan ir con paso firme al saneamiento de la moneda.

Acompañarán á esta ley general de Presupuestos, la de alcoholes, las definitivas del Timbre y de Derechos reales y la liquidación del descubrimiento de las guerras coloniales.

El ministerio de la Gobernación formulará un plan general de reforma en la Administración local, de considerable alcance en importantes extremos de la vida municipal y provincial, y con amplio espíritu para lograr el acuerdo de diversas tendencias, muy necesario en una ley destinada á completar el régimen constitucional.

Además presentará otros proyectos de carácter social sobre el descanso dominical, huelgas, guarda de menores de diez y seis años abandonados por sus padres y represión de la vagancia y mendicidad de estos desgraciados.

Los ministerios de Instrucción Pública y Bellas Artes y de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas, propondrán bases para una legislación de enseñanza ajustada á los principios fundamentales de libertad que nuestra Constitución consagra, y que pongan término al desacuerdo doloroso que reina en tales asuntos.

Además presentarán proyectos sobre catastro parcelario, fomento de granjas agrícolas experimentales y plan y ordenamiento de obras hidráulicas subvencionadas ó construídas por el Estado.

Señores diputados y senadores: Se abre delante de vosotros un período de labor extensa y empeñada que seguramente hará fecunda vuestra sabiduría y vuestro patriotismo.

Dios proteja vuestra obra, que debe ser de radical reforma en tanto organismo endeble y perturbado y de previsor atención á los problemas de relación entre el capital y el trabajo; y será para mi la mayor gloria de cuantas pueda obtener al comienzo de mi reinado.

Que la nación conozca el deseo de cumplir las obligaciones de rey constitucional, sin otros móviles que el cumplimiento de la ley ni otras aspiraciones que la de amor ardiente al país.

Terminada la lectura entregó el Rey el Mensaje al Sr. Dato, como ministro de Gracia y Justicia y notario mayor del Reino, para que remitiera copia autorizada á los cuerpos colegisladores y lo mandó publicar en la Gaceta.



D. Antonio Nicolau

Compositor de mucho mérito, el maestro se trasladó muy joven á París para perfeccionar sus estudios musicales que con feliz éxito había comenzado con los maestros Pujol y Balart. Para trasladarse á la capital francesa hubo de abandonar sus estudios de medicina que había empezado. En 1882 en el Cirque d'Été, se representó por la Société des Nouveaux concert su poema *El triunfo de Venus* que fué colmado de grandes elogios, por el público y por la prensa. Más tarde compuso otro poema, *Hénora*, obra de arte elevado, de extraordinaria riqueza orquestal y harmónica, y que ejecutada en el gran Teatro del Liceo en los conciertos de cuarema obtuvo ruidoso éxito.

Este maestro es quien ha despertado en Barcelona el gusto y la afición por la música sinfónica por la seriedad é importancia de los grandes conciertos de orquesta, pues es un eminente director.

HOJAS SUELTAS

Conciertos Nicolau

Preciso es confesar que los iniciadores del proyecto de traer al *Lirico* la notable orquesta que dirige la acertada batuta del renombrado maestro Sr. Nicolau, han logrado, como vulgarmente suele decirse, poner una pica en Flandes.

La inmensa mayoría de los palmesanos creímos que el buen deseo de aquellos se estrellarían contra la indiferencia del público palmesano por el arte musical en la forma que se intentaba manifestada, y juzgamos ó que la orquesta no llegaría á venir, ó que de hacerlo resultaría de ello un fracaso con grave perjuicio para la empresa y sensible menoscabo de la cultura artística de la población.

Afortunadamente hoy puede ya asegurarse que ambos contratiempos quedan salvados, pues la venida de la orquesta es un hecho, al par que el gran número de pedidos de entradas y localidades no deja lugar á la menor duda respecto de que el coliseo se verá muy concurrido durante el reducido número de funciones que desde un principio se anunciaron.

Nosotros que, al tener noticia del proyecto, figurábamos entre los pesimistas, confesamos muy gustosos nuestro error y nos congratulamos de que por fin los aficionados puedan ver realizadas sus justas aspiraciones y de que el público en general, haya respondido debidamente, en esta ocasión, al llamamiento de unos pocos, que quizá sin darse cuenta de la magnitud de la empresa, y de las muchas dificultades que habrían de vencerse, ni retroceder ante el peligro notorio de salir perjudicados en sus intereses, han seguido con fe y constancia su labor, hasta ver realizados sus propósitos. Nos es muy grato darles el para bien, y haciéndonos intérpretes del senti-

miento general de los palmesanos, hacer público el testimonio de gratitud que por sus persistentes esfuerzos merecen.

UN VECINO DE PALMA.

Arte y artistas

El notable literato ruso Conde León de Tolstoy ha enviado quince mil rublos á los pueblos de Kiskineff (Besarabia) que fueron víctimas de la brutalidad de los rusos.

Telegramas de Noruega dicen que se desespera de salvar al dramaturgo Ibsen. Su estado, que agrava la vejez del ilustre autor, empeora por horas.

Telegrafían de Sevilla que el Sr. García Ramos elegirá en casa del Sr. Jimenez Aranda los cuadros y dibujos de éste que habrán de figurar en la Exposición que se abrirá en breve.

Propósitos de Hacienda

El Globo publica una interview con el ministro de Hacienda acerca de varias cuestiones, entre las cuales figuran las siguientes:

El aumento de gastos, afirmó el ministro, no excederá en este presupuesto de diez millones de pesetas, distribuidos en la siguiente forma:

Tres millones y medio á Gobernación, destinados á mejora y ampliación de las comunicaciones telegráficas.

Cinco millones para agricultura destinados á fomento de la riqueza pública, principalmente para el régimen de aguas, ó sea lo que ahora es moda llamar «política hidráulica.»

Y el resto hasta diez millones para dar sinceridad al presupuesto de Marina.

Todos estos excesos están en su mayoría compensados por economías ciertas y verdaderas.

Por lo que á Marina se refiere, puede decir que el actual presupuesto no es mayor que los anteriores, sino igual, porque sólo significa proceder con sinceridad tal que evite los créditos extraordinarios que desbaratan siempre los proyectos aprobados por las Cortes.

A pesar del aumento de gastos en Marina, añadió el ministro, calculo que el presupuesto de 1904 se liquidará con un sobrante de treinta millones de pesetas. Esta cifra resultará de la buena administración de los impuestos, y principalmente de las reformas en los impuestos sobre alcoholes y timbre que tengo en proyecto.

Estos diez millones de pesetas y el exeso que sobre ellos habrá seguramente se destinarán al pago de las deudas de Ultramar mediante proyectos que están en estudio.

No me propongo alterar los impuestos ni en sus cifras, ni en sus tipos, ni en la forma de recaudación, pues sólo pienso fomentarlos en lo que depende de su administración.

Para que ésta sea más eficaz crearé secciones especiales á cargo de funcionarios de mayor categoría que los actuales, evitando en lo posible todo lo odioso en la exacción de los impuestos y armonizando cuanto se puedan los intereses de los particulares y del Tesoro.

Irán principalmente mis medidas contra la riqueza oculta en los repartos gremiales.

En cuanto á los impuestos de cuota fija y de repartimiento se establecerán inmensas ventajas para los contribuyentes de buena fé.

Ajeste fin me propongo dar gran impulso á la formación de los registros fiscales.

Como están vigentes todos los contratos monopolios no es posible introducir en ellos las reformas que serían de desear.

Pero sin faltar á la letra ni al espíritu de los convenios celebrados puede establecerse un procedimiento administrativo que de mayor eficacia á la intervención del Estado.

DE TEATROS

Los estrenos en Madrid

En el teatro de la Zarzuela se ha celebrado el estreno de *Los miserables*, melodrama en cuatro actos y un epílogo, dividido en diez y seis cuadros.

El arreglo del poema de Víctor Hugo es del Sr. González Llana y resulta muy discreto, muy respetuoso y muy interesante. Conserva el distinguido escritor los principales episodios de la gran novela, y ni un solo momento deja el público de interesarse contemplando aquellos animadísimo cuadros.

En el de la barricada, los disparos, los gritos, los gestos de los actores entusiasmaron á los *morosos*, y con un gran respeto á la circular famosa del fiscal del Supremo, se hartaron de dar vivas á la República.

Félix Llana fué llamado á escena y aclamado frenéticamente.

La interpretación del melodrama, excelente. La Srta. Arévalo, que ya había sido muy aplaudida en el papel de Faustina, hizo un píluo delicioso, que encantó al respetable monstruo. Antonita Arévalo ha adelantado extraordinariamente.

Las Srtas. Abad y San Pedro y la señora Llorente, muy bien.

Fuentes, admirable como actor, y como director de escena, habilitísimo.

POR EL MUNDO

Ecos y Noticias
De la Península

Repartiendo puñaladas

Madrid 18.
Anoche, á primera hora, ocurrió un sangriento suceso en la calle de los Reyes, entre una familia que regresaba de la pradera de San Isidro y unos vendedores de verdura que tenían establecido un puesto ambulante entre dicha calle de los Reyes y la calle del Alamo.

El agresor, Guillermo Hernández, dió motivo á la cuestión.

Don Leonardo Hernández, empleado de la fábrica del gas, regresaba con su familia, de la pradera, en donde habían pasado alegremente el día de campo.

Las señoras se quedaron algo más atrás y los hombres se detuvieron un momento para esperar á que ellas llegasen, quedando casualmente parados delante del puesto de verdura.

El vendedor Guillermo y su padre les mandaron en mala forma que no se detuviesen allí.

Discutiendo el caso se trabaron de palabras, hasta que el Guillermo tiró de navaja y la emprendió á puñaladas con los alegres romeros.

En esto llegaron las señoras y el frenético Guillermo las hirió también.

Don Leonardo Hernández, su esposa Estrella Simón y su cuñada Marcellina, fueron conducidos á la casa de Socorro, en donde se les apreciaron heridas graves.

El verdulero y su padre se hallan en la cárcel.

Una plaza de toros que se hunde

Málaga 18. En la plaza de toros del pueblo de Barrios se hundió una de las gradas destinadas al público, cayendo la multitud al suelo y resultando varias personas heridas...

Dieciocho niños bautizados

Valladolid 18. En Tudela de Duero, pueblo de esta provincia, por efecto de la propaganda de ciertas ideas, existían muchos niños sin bautizar.

Un telegrama del Rey

Dicen de Segovia que el capitán general señor conde de Cheste recibió el siguiente telegrama que le dirigió el Rey. «El capitán general más moderno del ejército español felicita cariñosamente al más antiguo de su escala.—Alfonso».

Diez y ocho niños bautizados

Valladolid 18. En Tudela de Duero, pueblo de esta provincia, por efecto de la propaganda de ciertas ideas, existían muchos niños sin bautizar.

Vista para el Viernes

El viernes próximo veintidós del actual a las diez y media, se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de Manacor, contra María Oliver Sastre y Francisca Valla Florit, acusadas del delito de hurto de almendras, al vecino de Montuiri, D. Juan Vergés Ribas.

Sobre el cable telegráfico

La Comisión de Fomento de la Diputación ha estudiado la proposición de los diputados menorquines referente a que el nuevo cable se tienda directamente desde Menorca a Cataluña con objeto de emitir dictamen, para presentarlo en la próxima sesión que celebre la Diputación.

Religiosas

Para hoy, San Bernardino de Sena. Para mañana.—La Ascensión del Señor, Santa María del Socorro y San Sinesio. Cuarenta Horas. Mañana continuarán en Santa Clara.

Asuntos municipales

Hoy han quedado instalados los cuatro florones eléctricos por incandescencia para el alumbrado interior del círculo horario de la Casa Consistorial, cuya instalación y mantenimiento regala la Compañía Ahlmeier.

Fiesta cívica religiosa

El domingo próximo las escuelas gratuitas de San José dedicarán fiesta al Gran Patriarca. A las seis de la mañana se celebrará misa de Comunión en la iglesia de San Cayetano para los obreros que concurren a dichos centros docentes.

Monumento a Vara de Rey

Sabemos que el ministro de la Guerra accediendo a la súplica que le dirigió la Comisión Ejecutiva del Monumento a Vara de Rey, acaba de recomendar a los

Capitanes Generales de Distrito y a los Comandantes Generales de Ceuta y Melilla, que presten su concurso é inviten a las Corporaciones dependientes de su autoridad, y que no lo hayan verificado a que contribuyan a tan laudable obra como es la de terminar el monumento que en Ibiza se erige al héroe del Caney.

Telegrama de Maura

El jefe del Comité maurista en esta provincia D. Manuel Guasp, anoche recibió el siguiente telegrama, contestación al que se le dirigió el lunes, al terminar el banquete celebrado en el Grand Hotel en su obsequio.

Madrid 19 a las 12:30.

Agradezco mucho su saludo y adhesión que hace menos desabrido el cumplimiento de los deberes oficiales aunque ellos basten para hacerme perseverar en su cumplimiento y desoir, sinrazones.—El Ministro de la Gobernación.

Boletín meteorológico

Table with weather data for May 20. Columns include Barómetro, Termómetro, Máxima al sol, etc.

Militares

Para Barcelona. En uso de licencia, ayer tarde en el Belver salió para Barcelona el general gobernador de esta plaza Sr. D. Eugenio Torreblanca.

Reemplazos. Se ha concedido permiso para que pase a situación de reemplazo con residencia en Tortosa al capitán del batallón Infantería a 1.ª Reserva de Baleares número 4, D. Ginés Soler Gisbert.

Servicio de la plaza.—Para hoy 21 de Mayo de 1903: Parada.—El Regimiento Infantería de Baleares número 1.

Jefe de día.—El Sr. T. Coronel del mismo D. E. Carlos.

Hospital y provisiones.—Unico Capitán de Batería Montaña.

Vigilancia por la plaza.—El Regimiento Infantería de Baleares número 1.

Idem.—Por Santa Catalina, El mismo Gobernador interino.

Se ha encargado interinamente del mando del gobierno militar de esta plaza el coronel de Infantería D. Angel Moreno de la Tejera.

Retiros. Se ha concedido retiro al segundo teniente de infantería de la Escala de Reserva D. Miguel Massot Petru, abonándole el haber mensual de 146'25 pesetas.

Urgencia. Se ha concedido 25 días de licencia para Barcelona al general gobernador de esta plaza D. Eugenio Torreblanca.

Sucesos

Urgencia. Esta mañana en el caserío del Coll d'en Rebassa ha ocurrido la siguiente desgracia: Un niño de unos 5 años de edad, llamado Sebastián Verdera Ribot, ha caído en un hoyo produciéndose una herida en la cabeza.

Ha pasado al Coll d'en Rebassa para curarle el médico municipal Sr. Gayá; la herida recibida por el muchacho es de poca importancia.

Comerciales

Table with financial data. Columns include Valores locales, Dinero, Crédito Balear, Fomento Agrícola, etc.

Maritimas

Ayer por la tarde llegó a este puerto procedente de Cardiff, el vapor inglés Apal. —Esta mañana ha fondado en nuestro puerto procedente de Barcelona el vapor correo Cataluña.

Salidas. A las diez y media de la mañana ha salido para Ibiza y Valencia el vapor correo Balear.

Otras noticias. Telegramas recibidos en esta Comandancia de Marina.

Nuestra información

Campanet cantón

Sigue el pueblo de Campanet erigido en cantón independiente, sin que haya poder humano capaz de poner coto a las innumerables arbitrariedades y a los muchísimos vejámenes con que la autoridad municipal castiga al vecindario ó a la mayor parte del mismo.

En vano las autoridades superiores de la provincia, civil y administrativa, informándose en loable espíritu de justicia procuran deshacer los entuertos de aquel alcalde y amparar a los contribuyentes atropellados. Sus órdenes ó quedan incumplidas, ó cuando se les da cumplimiento, el mal no tiene ya remedio; los perjuicios que trataba de evitarse resultan inevitables por haberse desatendido las órdenes de la superioridad ó haberse aplazado su cumplimiento hasta que por haber sido consumado el atropello, resultaran ineficaces.

En distintas ocasiones, nosotros y otros colegas de esta capital, hemos tenido que ocuparnos, para censurarlos, de los actos de la alcaldía de Campanet.

Si no recordamos mal, el Sr. Maura, actualmente ministro de la Gobernación, poco tiempo después de haber sido elevado al puesto que ocupa, y en ocasión de despedir a los gobernadores de provincias que acababa de nombrar, encareciéndoles la necesidad de que en sus respectivas provincias evitaran la continuación de los abusos del caciquismo local, les dijo que en cuanto descubrieran a algunos de esos trasgresores de la ley, verdaderos zotes de las poblaciones rurales, se apresurasen a ponerlo en vereda y de todos modos impedirían que continuara abusando de su autoridad.

¿Cree el digno Sr. Gobernador civil que ha llegado el caso de averiguar si el alcalde de que se trata es uno de los aludidos por el Sr. Maura?

Ferías y Fiestas

La Comisión de ferias y fiestas continúa reuniéndose todas las noches. Anoche se enteró de la circular que se ha de dirigir a los alcaldes de los pueblos invitándoles, para que reúnan a los industriales y agricultores con el fin de exponerles la idea de que durante las ferias y fiestas se celebrará una exposición, a la que pueden concurrir, haciéndoles presente que los puestos que ocuparán los productos que expongan, podrá hacerse sin necesidad de satisfacer para ello cantidad alguna.

Nueva locomotora

Ha sido ya terminada en los talleres del ferrocarril de Mallorca la otra nueva locomotora que se titulará España. Es de iguales dimensiones que la Alfonso XIII también construida en los mismos talleres.

Conciertos Nicolau

Esta mañana, en el Cataluña han llegado los profesores que componen la gran orquesta que dirige el Maestro Nicolau. De los profesores hay algunos conocidos del público palmasano. Entre ellos figura además nuestro paisano Sr. Segura.

En el muelle aguardaban a los citados profesores el Sr. Nicolau, el director del Orfeo Mallorquí, el presidente de una Asociación orquestal de Palma y muchos aficionados al divino Arte.

Sobre correos

El ministro de la Gobernación, atendiendo a los deseos del comercio de esta capital comunicó de real orden por telegrama a las autoridades competentes de Barcelona, que a partir desde ayer, los vapores correos que prestan servicio entre dicha capital y la de Palma, salgan de aquel puerto a las siete y media, en vez de las seis como antes lo hacían.

Este retraso permitirá que los citados vapores puedan traer la correspondencia de Madrid del día anterior.

Nicolau en el Orfeo Mallorquí

Anoche el maestro Nicolau visitó acompañado del profesor Sr. Noguera la casa social del Orfeo Mallorquí. La hora en que dichos maestros visitaron Orfeo Mallorquí fué motivo para que esta masa coral no pudiese hacerse oír. Asimismo la sección de hombres cantó el coro Sa mort de s' Esculá, original del señor Nicolau.

En la tarde del día de mañana dicho señor prometió visitar de nuevo la casa del Orfeo al objeto de oír toda la masa coral.

Atentado criminal

La guardia civil de Binisalem ha detenido a los individuos Miguel Pons Gelabert, Martín Ferriol Jordá y Gabriel Ferriol Jordá presuntos autores del disparo de una escopeta contra Catalina Jaume Jaume. Del hecho dimos cuenta en la edición de ayer.

En la Audiencia

Causa por hurto. Vista de hoy.

Esta mañana a las diez y media ha tenido lugar en la sala segunda de esta Audiencia, la vista de la causa seguida por el Juzgado de Manacor, contra Sebastián Serra Santandreu, acusado de haber hurtado un tsalego de dinero, en la noche del día 30 de Noviembre del año último, en ocasión de registrar un carro cargado; según le exigía el cargo de dependiente de consumos, que en la sazón desempeñaba en las cercanías del ferrocarril de Manacor.

El ministerio Público representado por el teniente fiscal Sr. García, pide para el procesado la pena de un año y un día de prisión correccional, accesorias y costas y 230 pesetas de indemnización y en caso de insolvencia el arresto correspondiente.

La defensa a cargo del joven abogado D. Francisco Socías, demostró con un brillante alegato; que su patrocinado no incurrió en las agravantes circunstancias de abuso de confianza a persona ó cosa determinada, si bien le declara autor de la apropiación de 230 pesetas, para el cual pide a la Sala se le imponga cuatro meses de prisión menor sirviéndole de abono la preventiva, y como que ésta es superior a la sentencia demandada por la defensa, suplica a la Presidencia se le ponga inmediatamente en libertad.

Ibiza 20 a las 9.—Viento O. flojo, mar llana, cielo claro lluvioso. Soller 20 a las 9.—Viento flojo del Sur mar llana, cielo liso. Alcudia 20 a las 9:20.—Viento S. E. mar llana, cielo cubierto. Andraig 20 a las 8.—Cielo cubierto, viento ninguno, horizonte despejado, mar llana. Malfón 20 a las 5:09.—Barómetro 154 cielo neblinoso, mar llana.

Comisión Provincial

Esta Comisión ha celebrado sesión presidida por el Sr. Barceló y asistiendo los Sres. Llobera, Vicens, Sans y Aguiló. Se aprobaron los pliegos de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de San José y San Lorenzo correspondientes al año de 1898 a 99. Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Lorenzo Llabrés y Serra, depositario que fué del Ayuntamiento de Sansellas contra un acuerdo del Ayuntamiento de aquella villa por el que le ordenó el ingreso en la caja municipal de 558'36; se acordó informar al Sr. Gobernador que procede se ordene al alcalde de dicha villa que justifique la liquidación a que hace referencia el expediente a fin de que guarde la necesaria conformidad con el resultado de los gastos satisfechos por el depositario señor Llabrés durante el tiempo que desempeñó la Depositaria; encargándole además manifieste de que fondos se pagaron las 4.328 ptas. que resultan de déficit en la cuenta municipal del periodo ordinario de 1896 a 97. Se acordó la reclusión provisional en el departamento de dementes del Hospital a dos vecinos, uno de Soller y el otro de Marratxí. Se autorizó a unos consortes vecinos de Palma para que puedan recoger de la Inclusa a una exposita; también se autorizó un prohijamiento. Se acordó admitir en la Inclusa, para su lactancia, a una niña hija de una vecina de Sineu. Se aprobó el estado demostrativo de los gastos originados por las obras ejecutadas por administración en los edificios provinciales de Beneficencia. Se enteró la Comisión del acta de apertura del cepillo de La Sangre verificada el 30 de abril último de la que resulta que las limosnas, depositadas desde el 31 de marzo anterior ascienden a la suma de 814'19 ptas. Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales y se levantó la sesión.

Las islas

MALLORCA

Valldemosa.—Tenemos un tiempo propio de la estación y nuestras sembraduras no dejan nada que desear. Ya se ve alguna que otra persona de nuestra colonia veraniega, que seguramente vienen para preparar sus respectivas viviendas, al objeto de instalarse cuanto antes en ésta, para veranear con sus respectivas familias. El día 14 se despidió de nosotros al objeto de salir para Palma el día 15, como efectivamente lo verificó, el Cabo de Carabineros D. Joaquín Vega a donde ha sido destinado a su petición. Dicho Cabo, durante su estancia en ésta, ha sabido conquistarse el aprecio general de este vecindario, gracias a las dotes personales que le adornan, y por esto no es de extrañar que se haya sentido en ésta la traslación de tan probado ilustre funcionario.

—Se ha dictado plausible bando por esta Alcaldía a fin de evitar los abusos en nuestros abrevaderos, y suplicamos a nuestras autoridades, que dichos bandos no sean letra muerta sino que se hagan cumplir.—C. 18 Mayo de 1903.

MENORCA

Mahón.—Durante la turbonada tempestuosa que estalló en esta zona el jueves por la noche, una exalación eléctrica fué a dar en el predio Biniparratxet, del término rural de San Clemente, hiriendo a una res vacuna, que dejó exámine instantáneamente. —A las siete de la tarde de hoy es esperado en esta ciudad el Ilmo. Sr. Obispo, debiendo practicar la Santa Visita, administrando el Sacramento de la Confirmación, por la mañana en el primero y por la tarde en el segundo de dichos pueblos. —Esta noche la música del Regimiento Infantería de Baleares obsequiará a S. S. Ilms. con una serenata. 16 Mayo de 1903. —Se encontrará en esta ciudad el Obispo de esta diócesis. Los elementos oficiales han cumplimentado al prelado. La música del Regimiento de Baleares le dió anoche una serenata. El Obispo se hospeda en la casa rectoral de la parroquia de Santa Maria. —Espérase que el miércoles próximo llegue a esta población el nuevo comandante del Pelayo, Sr. Barrera. —Ha marchado a Barcelona el Sr. Ponce de León, que por haber terminado el periodo reglamentario ha cesado en su cargo de segundo comandante del Numancia. —A causa de la escasez de lluvias presentan mal aspecto los campos y sembrados de esta comarca. 18 Mayo 2903

Gacetillas

Continúan con actividad los trabajos para la colocación de soportes y palomillas en el caserío de los Hostalet, donde la Agrícola Industrial Balear, instala la electricidad. Muchos vecinos se nos vuelven a quejar de la falta de alumbrado que se nota en las calles del citado suburbio. Se tiene el proyecto de construirse en el Círculo Juvenil Instructiva, un teatro para recreo de los socios y familias de los mismos. La Gaceta publicará hoy una real orden encaminada a evitar los perjuicios que pudieran irrogarse a la enseñanza con motivo de los ejercicios de oposición a escuelas de primera enseñanza. En dicha orden se declaran vigentes las disposiciones de la real orden dictada en 9 de Abril de 1902, y se ordena que por ningún motivo se interrumpan las prácticas de los ejercicios de oposición. El día 18, debía salir de Mahón para el Ferrol, el crucero Victoria. Con la misma actividad de siempre se trabaja en el derribo de la muralla, Por el Juez Instructor del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2, se requiere al recluta Antonio Busquets Arbona. Para su publicación en el B. O. el Alcalde de Alayor ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por la Corporación que aquel preside, durante el mes de Abril próximo pasado.

La guardia civil de La Puebla ha denunciado a tres sujetos por pastoreo abusivo.

Han sido encontrados ciertos documentos que interesan a D. Andrés Boix cuyo paradero se ignora; y se dará razón de los mismos en la calle de Yeseros n.º 22.

Esta mañana ha comenzado a desmontarse el surtidor del extremo de la Rambla, como consecuencia de la reforma que se ha de introducir en el citado paseo.

Por cuestiones de poco interés riñeron esta mañana en la plaza de Abastos dos sujetos.

Anoche en los Cinematógrafos Farrusini y Balear, celebráronse diferentes sesiones, en las cuales se exhibieron las películas de mayor espectáculo, que excitaron la hilaridad a la nutrida concurrencia.

En la Central Telefónica de esta ciudad se hallan depositados los siguientes despachos por no encontrarse a sus destinatarios: Domo, Sindicato 561, Miguel Ramis Cerdá, Plaza Aceite; Salvá para Cairo.

Ayer por equivocación dijimos que la primera corrida formal que debía celebrarse en nuestra Plaza de Toros sería el próximo mes de Julio, cuando debíamos decir el mes de Junio.

La guardia civil de Santany ha denunciado a un sujeto que infringía la ley de caza.

En la Alcaldía de Santa María se halla expuesto al público a efectos de reclamación el repartimiento de consumos de aquel término municipal.

Para su publicación en el B. O. el Alcalde de Lluchmayor ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por aquel Ayuntamiento durante el mes de Abril próximo pasado.

El Sr. Comandante de la guardia municipal, hoy ha impuesto una multa de 10 pesetas a un albañil que ha insultado de palabra a dos sacerdotes.

D. Rafael Prieto y Caules, diputado a Cortes electo por Menorca, salió ayer tarde para Barcelona a bordo del vapor Bellver, nos ruega le despidamos de sus amigos, políticos y particulares.

Esta mañana a bordo del vapor correo Cataluña, ha llegado de Barcelona nuestro particular amigo el joven abogado D. Félix Escalera.

Vino Clavete.—La Viña, Unión, 53.

La griseta casquivana, La mujer seria y galana, La belleza de ocasión Usa siempre muy ufana EL RHUM QUINQUINA S ANSON.

Querer es poder.—Y el que quiera se puede curar pagando después de curado. Curación de cualquier mal venéreo ó sífilítico. Para detalles léase un 4.ª página «Milagrosos curas ó infección anti-venéreas y Roob anti-sífilítico» Cos-tansí.

NOVEDADES PARA SEÑORA Almacenes Montaner.—Sindicato 2 a 10

LOS MEDICOS RECOMENDANDO

LAS PILDORAS PINK He aquí una inapreciable certificación del Dr. Custodio da Concenicao Pinto de Braga, médico-cirujano de la Escuela Médico-Quirúrgica de Oporto: «Certifico que habiendo muy frecuentemente aconsejado en mi clínica las Pildoras Pink, he obtenido siempre los mejores resultados para combatir las enfermedades causadas por empo-

breamiento de la sangre, como anemia, clorosis, neurastenia y debilidad general. Y para que así conste mi verdadera opinión, firmo el presente documento.»

La firma está estampada sobre un timbre legal de 100 reis con las armas del reino de Portugal, y el documento extendido en papel timbrado de 100 reis.

Las Pildoras Pink son recomendadas por los doctores que han probado sus inmejorables propiedades terapéuticas. Las Pildoras Pink son también recomendadas para las personas curadas. Sin duda habreis leído a menudo y regularmente los certificados de curaciones por las Pildoras Pink, de personas bien conocidas, publicados en estas columnas; esta es la mejor prueba de que ellas curan. Los medicamentos que curan son los que pueden únicamente producir pruebas de curación.

Las Pildoras Pink no tienen la pretensión de curar todas las enfermedades; pero sí curan aquellas cuya causa es empobrecimiento de la sangre ó la debilidad de los nervios, puesto que nuestras Pildoras suprimen la causa.

Las enfermedades curadas por las Pildoras Pink son la anemia, jaquecas, neuralgias, neurastenia, danza de San Vito, palpitaciones, indigestiones, palidez, afecciones de la piel, debilidad general, lumbaga, ciática, reumatismo, las irregu aridades en el organismo femenino y dolores de estómago.

Invitación.—Si sufrís, escribid a nuestros depositarios, Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona, exponiendo claramente vuestro caso, gratuitamente os será contestado por un eminente doctor de la casa. Al mismo tiempo se os mandaría un prospecto, en donde constan las curaciones de numerosas personas que sufrían las enfermedades arriba detalladas y que han sido curadas por las Pildoras Pink. Se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas caja ó veintituna pesetas las seis cajas. Representante en España, Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

Un médico queda encargado para contestar gratuitamente a todas las preguntas respecto a las Pildoras Pink que sean dirigidas a nuestro representante Frans Janssens, Cortes, 222 Barcelona.

Postales de Baleares

Sueltas y en colecciones de 10, 30 y 80 Vistas, Monumentos y bailes de Mallorca. Menorca ó Ibiza, a 1, 2 y 6 pesetas.

Tipos y bailes populares Colección ULTIMA HORA 1.ª SERIE 1 PESETA PORT-FOLIO DE BALEARES 30 fototipias con el texto correspondiente 8 PESETAS Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN) Comisión de Actas Madrid 20 (10)

La Comisión de actas del Congreso se propone dividir en varias categorías sus dictámenes, a fin de facilitar por este medio la selección. Este procedimiento traerá por consecuencia que se retrase la constitución del Congreso.

La cuestión religiosa en Francia Madrid 20 a las 12.

Paris.—Hoy continuará en la Cámara de diputados las interpelaciones sobre la política religiosa del Gobierno.

Los diputados católicos, están dispuestos a acentuar la oposición; han declarado que aceptarán la lucha, si el Gobierno denuncia el Concordato.

Unos que huyen.—Ministro ingles Madrid 20 a las 12. Fez.—Numerosos individuos que

pertenece a la tribu de Zemurs y que estaban al servicio del Sultán ayer desertaron, huyendo con las armas de su uso.

De Inglaterra comunican que Mr. Onston, que desempeñaba el cargo de subsecretario del ministerio de las Colonias, ha sido nombrado ministro de Agricultura.

El oro argentino Madrid 20 a las 16.

El oro en la República Argentina se cotiza a 127'27.

Lotería Nacional Madrid 20 a las 12'45.

(URGENTE) En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy, han salido premiados los siguientes números:

El primer premio de 140.000 pesetas, ha correspondido al número 13.087, despachado en Jerez de la Frontera.

El segundo premio de 65.000 pesetas, ha correspondido al número 2.900 despachado en INCA.

El tercer premio de 32.000 pesetas, ha correspondido al número 7.521, despachado en Málaga.

Con 3.000 pesetas cada uno, han salido premiados los siguientes números:

- 8.625, 19.444, 10.012, 23.735, 19.968, 28.881, 3.453, 375, 22.558, 14.187, 9.351, 19.195, 12.269, 12.523, 9.604, 20.881, 19.707, 13.998, 22.207, 10.171, 19.812, y 12.410.

La bolsa de hoy Madrid 20 a las 16 (URGENTE)

La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento: Interior contado . . . 76'05 Interior fin de mes. . . 76'05 Amortizable 5 por 100 . . 95'95 Banco de España . . . 487'00 Compañía de Tabacos. . . 431'00 Francos . . . 36'15 Libras . . . 00'00 Exterior de París . . . 88'80

Maderas Bosch y Valent

Especialidad en Pino tea sangrada, superior al Pino tea de los Estados Unidos por su apariencia, duración y economía de precio. Insustituible para entramados de pisos. Industria, 10, Arabal de Santa Catalina

Gran liquidación de sombreros

OR CIERRE DE TIENDA 1.000 sombreros a liquidar, de paja Manila, Panay Cebú y toda clase de pajillas de alta novedad, con el 20 por 100 de rebaja sobre precio de factura. Sombreros impers y flexibles de todas formas y colores; gorras de seda para muchachos a una peseta. Sombrerería, San Nicolás, 40

Fresa de Artá Colmado La Providencia.

—Pues figúrate que encontré esta mañana ese pañuelo debajo de la almohada de mi Enrique, y desde entonces estoy loca, dijo Margarita. —Si Vuestra Majestad me hubiese confiado antes su inquietud, todo se hubiera explicado. ¡Ah! señora, estoy muy segura de que el rey idolatra a Vuestra Majestad, contestó Nancy. —Pues ¿a dónde puede haber ido? —¡Chitón! en todo eso anda la política... Y la camarista, mudando de conversación, añadió con zalamería: —¿Quiere permitirle Vuestra Majestad que vaya a tomar el aire un rato? —¿Dónde te aguarda Raul? —El pobre tiene que esperar algún tiempo... porque le prometí que me casaría con él cuando cumpliera los veinte años; por eso hace falta que le ayude a tener paciencia. —¡Pues vetel! dijo la reina sonriéndose. —Y la ladina Nancy se esquivó murmurando un ¡gracias a Dios! lleno de elocuencia. Nancy no bajó a la orilla del río, sino que fué a la antecámara del rey Carlos IX, donde el paje estaba de servicio. —¡Ven pronto! le dijo; ¡ven, porque tengo que hablarte!... Raul confió el puesto que ocupaba a

otro, y siguió, con la docilidad peculiar a los amantes, a Nancy, que le condujo a su cuarto. —Te aseguro, le dijo, que acabo de evitar un estallido espantoso. La reina está celosa; ya recuerdas lo que te dije ayer... —Sí; la conversación que escuchasteis entre Noe y el rey de Navarra. ¿Ha vuelto el rey a ver a Sara? —Es horrible lo que está haciendo, respondió Nancy, anoche estuvo en su casa hasta las tres de la mañana, y la reina halló un pañuelo que Sara dió a su augusto adorador; pero, por fortuna, aunque todo él está lleno de bordados, ni siquiera lleva una inicial, y dije que era mío. —¿Y la reina lo ha creído? —Sí; pero para eso he tenido que forjar un cuento que te referiré, porque hace falta que lo recuerdes. —¡Oh! no tengáis cuidado, querida Nancy, dijo Raul, tengo buena memoria. Nancy contó lo sucedido con Margarita. —¿Qué debo hacer yo ahora, mi querida Nancy? dijo Raul. —Vas a bajar a la orilla del río; esperarás al rey y le contarás todo. —Estad descuidada. —Le recomendarás que se adelante a

Nancy inclinó la cabeza, y entonces el desconocido la quitó la mordaza. Tenía los brazos atados a la espalda, y aunque podía hablar, no por eso veía más que antes, pues el capuchón le cubría toda la cara. Era una joven llena de prudencia que conocía las costumbres de su tiempo, y comprendió que si pedía auxilio, le darían una puñalada antes que nadie acudiera a socorrerla; por lo tanto, dijo: —No gritaré; pero decidme a donde me conducís. —Eso no me es posible, le respondió su acompañante. Nancy era animosa, y en vez de apurarse, procuró reunir todos sus recuerdos para ver de adivinar quién podía ser el que la había tendido aquel lazo. Nancy no conocía ningún enemigo personal, pero sabía que se decía en el Louvre que ella era el mejor consejero de Margarita. En lugar de devanarse los sesos, consideró que la causa de su rapto debía ser el deseo que alguien tuviera de que no pudiese ella ser útil a la reina de Navarra. Era demasiado sagaz para no descubrir la verdad. Recordó la conversación de Lahire y Noe, y todo lo que el primero dijera de los proyectos de la duquesa de Montpensier. Y se tendrá presente que Lahire oyó a la duquesa decir a Leo de Arnemburgo: «Es menester que el duque mi hermano vuel-

—¡Bah! ¡tan tarde! —Y luego... Margarita vaciló. —No sé si me equivocó, dijo Nancy riéndose; pero cualquiera diría que Vuestra Majestad tiene celos... —¡Ah! es que quizás tenga mis razones para ello. Desde hace tres días, el rey se muestra conmigo frío é indiferente. —La política le absorbe por completo. —Y además, añadió Margarita, decidiéndose de pronto a confiar todas sus penas a Nancy, no me gusta que haga entrar a las mujeres en las intrigas políticas. —¡Mujeres! exclamó Nancy fingiendo indignación. —Que le prestan pañuelos bordados, y la reina, que estrujaba en su mano un pañuelo bordado, se lo arrojó a Nancy, que lo recogió, lo volvió en todos sentidos, y se sonrió. —¡Cómo! ¿y te ríes? dijo la reina indignada. —¡Ah! Vuestra Majestad tiene razón, murmuró Nancy; hago mal... Si Vuestra Majestad supiera la verdad, quizá me despediría; es posible, porque he hecho mal... lo conozco, fui yo quien presté ese pañuelo al rey de Navarra... Y tal vez... Vuestra Majestad... Margarita escuchaba estupefacta. Nancy

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Recetados por los médicos de todas las naciones;

es tónico-digestivo y anti-gastrálico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más

de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos.

Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y eorosis con dispepsia; la cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfer-

mo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de

éxito seguro en los catarros intestinales de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Diez años de éxitos constantes.

Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra ESTOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia Madrid, y principales de Europa y América.

Donde fracasa la medicina triunfa la electricidad



Los enfermos crónicos que no ensayan el tratamiento eléctrico por medio del aparato Electra son víctimas de su dolencia. Las corrientes suaves de dicho aparato calman instantáneamente los dolores de cualquier clase y activando todas las funciones del organismo le dan nuevas energías y restablecen la salud.

Quien diga lo contrario es que desconoce la acción poderosa de dichos aparatos y parece por completo de las más rudimentarias nociones de la terapéutica moderna, ó sea la Electroterapia.

El mejor elogio que puede hacerse del aparato Electra es el de haber sido premiado con medalla de oro en la Exposición de Higiene de Frankfurt (Marzo de 1900) y el de haberse realizado ya aquí muchas ventas. En la actualidad hay 3 pedidos hechos, de modo que dentro breves días habrá ya en Palma 3 máquinas.

El aparato Electra no puede dañar a nadie y como está construido para uso familiar, dando instrucciones puede aplicárselo cualquiera, teniendo en su propio domicilio el médico y el farmacéutico.

Quien sufre, pues, es porque quiere: todas las enfermedades nerviosas, las del estómago, hígado, riñones, bronquiales y pulmonares, las de la matriz, la impotencia, esterilidad y en una palabra todo lo que representa un desorden ó desarreglo orgánico ó funcional se regulariza bajo la acción de la corriente del aparato Electra. Quien lo dude puede probarlo antes de efectuar compras. Esta es la mejor garantía que puede ofrecerse.

Las madres que crían y tienen poca ó mala leche, no tendrán que buscar nodriza si se galvanizan sus pechos, porque la electricidad ejerce una gran influencia sobre la glándula mamaria y excita extraordinariamente su funcionamiento ó segregación.

Para informes al representante de dichos aparatos, Misión, 13, entresuelo.—Horas de despacho de 9 á 1.

A TODO EL QUE SUFRE
del pecho la garganta ó los pulmones

Se recomienda como el remedio por excelencia para curarse rápidamente y con casi infalible seguridad el

PECTORAL DE ANACAHUITA

No hay Tos, Ronquera, Bronquitis ni Afección Pulmonar que resista á su poderosa y benéfica acción.

TOMADO EN UNIÓN CON EL

ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO

MARCA LANMAN Y KEMP

Aun cuando se haya declarado la temible Tisis sostiene y alivia al enfermo como ningún otro remedio.

EXIGIR SIEMPRE LA "MARCA INDUSTRIAL" CON LA FIRMA DE

LANMAN & KEMP, New York,

COMO PRUEBA DE LEGITIMIDAD.

LA POLAR

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS BILBAO

Capital Social: 100,000,000 de pesetas

Garantías depositadas: 50,000,000 de pesetas.

Administrador Depositario: El Banco de Bilbao.

Ninguna Compañía en el mundo ha iniciado el seguro con mayores garantías depositadas.

Seguros sobre la vida y mixtos á prima fija, con participación en los beneficios.

Rentas vitalicias inmediatas y diferidas. Capitales diferidos.

Seguros contra incendios, de transportes y sobre valores.

Agencia General (Ramo de Vida) para la provincia de Baleares.

Plaza del Mercado, núm. 7, Palma de Mallorca

Ocasión

Se traspasará un buen negocio ó industria, siendo suficientes 500 pesetas. Para informes, calle de las Monjas, 36, (S. nra. Catal. nu), ó calle de San Magín, 120.

Casa en el Terreno

Se desea alquilar una lindante con el bosque de Ueiper y además raune todas las comodidades apetecibles. Informarán en el CENTRO DE ANUNCIOS, de quien es el dueño.

Cochera-Almacén

Hay uno para alquilar. Darán razón en la calle de la Palma, núm. 13 principa.

HARINA LACTEADA NESTLÉ

para NIÑOS, Convalecientes y Ancianos.

¿Existe calvicie verdadera?



La calvicie no es como nos figuramos generalmente y aparece á primera vista, una carencia absoluta de cabello; aun observando el cráneo más brillante lo vemos siempre poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido á sustituir á la antigua cabellera; el pelo de los calvos no ha pues en realidad desaparecido; continúa existiendo con su organismo completo, lo que hay es que permanece como atrofiado hasta verse reducido á una menor expresión. Y este vello es aun posible producirlo y convertirlo en cabello en los ataques de pelada general.

La calvicie completa no existe pues en realidad: La calvicie verdadera y absolutamente incurable se reduce á los diversos casos en que á consecuencia de enfermedades ó profundas heridas se firma un tejido fibroso, una verdadera cicatriz, quedando destruido en su extensión el órgano generador del pelo.

La calvicie es uno de los grandes azotes de la sociedad moderna. Los sufrimientos, los trabajos mentales, la debilidad general y otras muchas causas principian á despoblar en edad temprana la cabeza del hombre. Los meljungs y porquerías con que los charlatanes, los explotadores y los ignorantes tratan de atajar la enfermedad.

Afortunadamente, tan lastimoso estado de cosas está llamado á desaparecer en brevísimo tiempo, el necesario para que llegue á conocimiento de todos el importantísimo descubrimiento hecho por el Dr. Médico y Bacteriológico ruso, V. Stakanovitch, miembro de la Academia de Microbiología de Moscú, con su renombrada Loción Capilar Antiséptica, única que á las cinco fricciones se ven los efectos, desembarazando radicalmente del cuero cabelludo todo elemento parásito y morboso, evitando instantáneamente la caída del cabello y conservando ó recobrando en poco tiempo para siempre una hermosa y abundante cabellera.

Unico concesionario para la venta en España y Portugal
M. Fernández Zarazola
(Proveedor de la Real Casa)
GERONA
Precio del frasco: 7'50 pesetas
Depósito General en Palma de Mallorca: Perfumería de D. Francisco Meridiano, Cadena 6, Sucesor de Casasnovas.

SUMALOSE

Reconstituyente de primer orden.
Se vende en las boticas y droguerías.

MAGNESIA DE BISHOP.

El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

El citrato de Magnesia Granulado Efervescente de Bishop, originalmente inventado por ALFRED BISHOP, es la única preparación pura entre las de su clase. No hay ningún sustituto «tan bueno». Póngase especial cuidado en exigir que cada frasco lleve el nombre y las señas de ALFRED BISHOP, 48, Spelman Street, London.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

Descubrimiento importantísimo



Lo ha hecho el Dr. Charles Lambert de París con sus prodigiosos medicamentos que curan radicalmente y sin perjudicar el organismo, todas las afecciones de las vías urinarias y de la sangre. Cualquiera fuere por más rebelde que sea en el hombre ó mujer, desaparece en solo 30 días temiendo las Píldoras del Dr. Charles Lambert y teniendo inseres de curarse más pronto usar junto con las Fíleras la Inyección Lambert.

Para la destrucción de todo bacilo infeccioso no hay medicina en sus anteriores al Elixir Lambert que purifica la sangre impura dejando á su estado normal, librándole de tan terrible mal.

Mi desahucio es muy lloro y solo se te voy pedras de y que en un racho monte todas las enfermedades secretas (sin embardas mercuriales que no es asbido, son muy dañitas para la salud, po haberse conocido los renombrados medicamentos Lambert, paramento y justas. Enfe, ma, 70 vales en pedir siempre en las farmacias los medicamentos Lambert.

Para consultas y pedidos dirigirse al Sr. D. Leuro Pizzo, calle D. pretación, 486, Berteola, Frutos de venta, píldoras Lambert, pias, á 66, Llaycollón Lambert, pias, 899.

En Palma de Mallorca en la Farmacia Viuda de Nicolás Perera, Rubí, 11

À LOS QUE SUFREN DEL ESTÓMAGO

PRESCRIBIR Y RECOMENDAR LOS MÉDICOS EL

DIGESTIVO GARDANO

Elixir estomacal anti-gastrálico. — Aprobado por la Facultad de Medicina.

De gusto exquisito y seguros resultados, en las Dispepsias, Gastralgias, Acedías, Peco, inflamación y dolor de Estómago, Vómitos, Acidobarraco, Inapetencia, Reconstituyente de las Organeras, anémico y anáscicos, y cuando precisa vigorizar el estómago y normalizar su acción.

NO MÁS CANAS!!

27 AÑOS DE ÉXITO — N. TIEN. RIVAL EL TÓNICO HABANERO DE DOCTA J. GARDANO

Producto inofensivo de resultados positivos para hermosear y devolver al cabello blanco, con tres ó cuatro aplicaciones, sin preparación ni lavas, antes ni después, su color primitivo natural castaño, moreno, negro permanente. No contiene plata, ni mercurio ni altera el cabello.

DENTINA GARDANO

(EXTR. Y POLVOS DE CÁFICOS)

Antiséptico de primer orden, inofensivo para destruir el sarro, perfumar el aliento, embellecer la dentadura y conservar siempre fresca y sana la boca.

Ventas: en Palma, J. Valenzuela.—Artá, J. Servera.—Barcelona, Claris, 67.

LINEA DE VAPORES TRASATLANTICOS

DE PINILLOS, IZQUIERDO Y C.

Antillas, Méjico y Estados-Unidos

VIAJE DIRECTO

Para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Cienfuegos y New-Orleans, El día 1 de Junio saldrá el vapor

PIO IX

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y para Canarias. También la admiten para New-York con trasbordo en la Habana, d'ando conocimiento directo.

Para informes dirigirse á los representantes de la Compañía señores Martínez y Planas, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

NOTA. Se aplica á los señores cargadores avisen con anticipación la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida.

(114)

aparentó ruborizarse, y bajó los ojos con la actitud de un culpable.

—Porque en fin, añadió, si Vuestra Majestad llegara á crearme indigna de sus bondades... á mí que daría toda mi sangre por ella.

Margarita creía haber oído mal.

—¡Explicatel exclamó; ¿es tayo ese pafuelo.

—Sí, señora.

—¿Y tú se lo has dado al rey?...

—No, señora, se lo presté; soy demasiado pobre para hacer tales regalos. Es de batista; es un pafuelo de familia que me dió mi abuela... respondió Nancy, y aparentó de nuevo la mayor confusión. ¡Ah! murmuró bajando los ojos, hice muy mal... pero soy joven y me gusta divertirme. Me van á despedir. ¡Ah! si estuviera segura del perdón...

—Pues te perdono.

—Pues entonces no me importa! murmuró Nancy; á los diez y seis años; ¿á quién no le gusta divertirse un poco?... Vey á centárselo todo á Vuestra Majestad.

—El rey de Navarra me encontró cuando se iba por la escalerita que conduce al postigo dela orilla del río. Era de noche... de modo que la escalera, que es oscura, estaba como boca de lobo. El rey bajaba,

(115)

Y fueron á pasearse delante del postigo, sin alejarse mucho, para que el rey no entrara en el Louvre mientras estaban conversando. Al cabo de una hora se separó Nancy de Raul, y se metió de nuevo en la tenebrosa escalera para volver á subir al aposento de la reina Margarita; pero de pronto se sintió asida por dos brazos vigorosos. Al mismo tiempo, una mano invisible tapó su boca con una mordaza, á fin de que no pudiera gritar. De este modo fué posible á sus raptores maniatarla y llevársela á cuestras, sin que el centinela que guardaba el postigo oyera el menor ruido.

Todo esto pasó con suma rapidez, y como además reinaba tan profunda obscuridad en la escalera, no pudo Nancy adivinar quiénes ni cuántos eran sus agresores; pero se convenció pronto de que eran varios. La cubrieron la cabeza con un capuchón que la bajaba hasta los hombros, y uno de ellos la tomó á cuestras. La camarista comprendió que la transportaban á alguna parte, pero sin que le fuera posible saber donde, y que la colocaban en una litera se puso en movimiento, el que estaba á su lado la dijo:

—Si queréis que os desembarace de la mordaza que os sofoca, os la quitaré; pero si tenéis la desgracia de gritar, os mataré. Haced una señal con la cabeza.

(116)

contar esa fábula antes que la reina Margarita le haga preguntas.

Raul inclinó la cabeza.

—Yo, prosiguió Nancy, vigilaré á la reina.

—Todo eso está bien, dijo Raul, se ha evitado la tempestad hoy; pero... ¿y mañana?

—¡Oh! mañana es diferente. En primer lugar, no volverá á suceder nada de eso, porque esta noche veré á solas al rey de Navarra, y te respondo que me jurará no volver á casa de Sara.

—¿Quién sabe? dijo Raul.

—¡Bah! respondió Nancy, yo sabré arreglarme; ya sabes que me pinte sola para estas cosas; y en cuanto al señor de Nee, como fué quien descubrió á la platera y el que habló al rey, que ya ne se acordaba de tal mujer, yo me encargo de darle una buena lección.

Nancy acompañó estas palabras con un ademán imperioso que hizo mucha gracia al enamorado Raul.

—¡Ah, Nancy! murmuró, valéis más que todas las mujeres del mundo juntas.

—¡Bobe! repuso ella dándole una palmadita en la cara. Ya puedes irte, querido, ó mejor dicho, ven conmigo, porque pedí una hora para hablar contigo, y dije que me aguardabas en la orilla del río.

(117)

y yo volvía de pasearme con Raul. El rey bajaba calladito, y yo metía mucho ruido con mi vestido de seda... ¿Quién va? preguntó en voz baja. Yo no conozco su voz, ó mejor dicho, el acento gascón del que hablaba me hizo creer que fuera el señor de Pibrac, y en vez de responder estreché en mis brazos al rey, creyendo que era Pibrac, y fingiendo la voz, le dije al oído: «Soy una mujer de la corte que os ama locamente, y que no se ha atrevido nunca á declararoslo.»

Al oír Margarita esta relación tan conforme con el genio travieso de Nancy, no pudo menos de sonreirse.

—¿Cómo! dijo; ¿y te atreviste?...

—Sí, señora; pero cuando pienso en ello, se me erizan los cabellos. El rey soltó una carcajada y exclamó: «¿Con que es tanto lo que me amas, bella desconocida? Esta vez conocí su voz, y me entró tal miedo que no pude responder. ¡Ah! ¿qué me amáis? prosiguió el rey; pues bien, decidme vuestro nombre para que vaya á repetírselo á Margarita.» Yo quise esquivarme, pero me cogió del brazo, y sólo después de forcejear pude desahirme, aunque dejando mi pafuelo en sus manos. Nancy bajó los ojos por tercera vez.—¡Ah! añadió, ya sé que he obrado mal... porque, en fin, me atreví á abrazar al rey; pero...